

442

L'exercice du génie militaire au Portugal au temps de Luís Serrão Pimentel: de l'exigence dans l'examen des ingénieurs nationaux et étrangers à l'échange d'expériences à l'étranger

Maria Antónia Marques Fialho Costa Conde, University of Evora

Le point de départ de cet article sera souligner qu'il se trouvait au Portugal, au XVIIème siècle, une remarquable exigence pour la reconnaissance des compétences des ingénieurs, au niveau théorique et pratique, qu'ils étaient nationaux ou qu'ils sont venus de l'étranger. On parlera particulièrement d'une période ou cette reconnaissance était faite (par examen) par le Conselho de Guerra, après avoir écouté Luís Serrão Pimentel et d'autres spécialistes, notamment en Mathématique. L'article ce centre aussi sur la figure de Luis Serrão Pimentel et de leurs descendants, aussi comme de l'effort fait par ceux-ci pour maintenir la bonne image de Pimentel en tant qu' ingénieur militaire et cosmographe-majeur. Ils ont essayé de mettre à jour leurs discours avec les savoirs de l'Europe à l'époque, et avec leur participation actif aux missions à l'étranger ou dans l'empire portugais, à cause de leur expertise en matière d'ingénierie, fortification et missions de l'armée.

Luís Serrão Pimentel; fortification bastionnée; génie militaire